

令和6年度12月定例教育委員会会議録

1. 日時	令和6年12月19日（木） （午後2時30分から）
1. 場所	市来庁舎 2階庁議室
1. 委員会に出席した人	<p>相良一洋教育長 福山 希委員・橋口美代子委員・若松友子委員</p> <p>吉永教育総務課長兼学校給食センター所長・西村学校教育課長・榎並社会教育課長・大澤学校教育長補佐・永井社会教育課長補佐 芹ヶ野社会教育課長補佐 書記 橋元教育総務課長補佐</p>
1. 附議事件	議案第14号 いちき串木野市教育委員会行政評価会議委員の委嘱について【教育総務課】
相良教育長	<p>只今から12月定例教育委員会を始めます。</p> <p>（教育長 挨拶）</p> <p>本日から新しい教育委員である若松友子委員が来られていますので、挨拶をお願いします。</p>
若松委員	（若松委員 挨拶）
相良教育長	<p>会議録署名委員については、福山委員にお願いしたいと思います。よろしく願いいたします。</p> <p>次に、教育長職務代理者の指名ということで、私の方から國料修兵委員にお話しして、ご本人の内諾をいただき、國料委員を指名しましたのでよろしく願いいたします。</p> <p>次に、定例教育委員会会議録の承認についてです。先に配布してありました11月定例教育委員会の会議録について、何かあれば出していただきたいと思います。</p> <p>無いようであれば、11月定例教育委員会の会議録については承認いたします。</p> <p>では附議事件に移ります。</p>

<p>吉永課長</p>	<p>議案第 14 号 いちき串木野市教育委員会行政評価会議委員の委嘱について、教育総務課長、説明をお願いします。</p> <p>議案集の 1 ページをお願いします。</p> <p>議案第 14 号 いちき串木野市教育委員会行政評価会議委員の委嘱についてでございます。</p> <p>いちき串木野市教育委員会行政評価会議委員の委嘱について、いちき串木野市教育委員会行政評価会議設置要綱第 3 条第 2 項の規定に基づき、別紙のとおり委嘱したいので、教育委員会の決定を求めるものでございます。</p> <p>提案理由は、いちき串木野市教育委員会行政評価会議設置要綱に基づき、教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況について、学識経験を有する外部委員による点検及び評価を行うため、委員を委嘱するものであります。</p> <p>3 ページをご覧ください。</p> <p>今回、行政評価会議の委員として委嘱しようとする 5 名の名簿を掲載しております。</p> <p>（ 名簿を見ながら、委嘱しようとする 5 名についての所属や経歴について、会議は 1 月に 3 回開催する予定であること、評価の結果については、3 月の定例教育委員会で報告する予定であることなどについて説明。）</p>
<p>相良教育長</p>	<p>説明があったとおり、5 名の委員についての提案であります。</p> <p>任期は 1 年となっており、再任される方、新任の方もいらっしゃるということです。</p> <p>ご質問はありませんか。</p> <p>無いようであれば、この 5 名の方々に委嘱をするということによろしいでしょうか。</p> <p>（「はい」という声あり）</p>
<p>相良教育長 (所管課長)</p>	<p>では、議案第 14 号 いちき串木野市教育委員会行政評価会議委員の委嘱については、可決ということでお願いします。</p> <p>その他の各課からの連絡報告事項に移ります。</p> <p>(1)各課の行事報告及び行事報告について、説明をお願いします。</p> <p>(1) 11 月～1 月教育委員会行事報告及び行事計画について（各課報告） ○定例教育委員会（11 月 21 日） ○第 6 回いちき串木野市アーチェリー大会（11 月 24 日）</p>

- 第3回地区校長研修会（11月25日）
- 第2回いじめ問題対策連絡協議会（11月26日）
- 第2回校外生活指導連絡協議会（11月26日）
- 地区研究協力校研究公開（生冠中）（11月27日）
- 教育委員辞令交付式（11月29日）
- 12月議会招集日・議案質疑（11月29日）
- 子ども会大会及びiがいっぱいあいさつ運動表彰式（11月30日）
- 「てるしまの灯」点灯式（12月1日）
- 12月議会 一般質問（12月9・10日）
- 神村学園全国大会壮行会（12月11日）
- 第2回市通学路安全推進会議（12月11日）
- 12月議会 産業教育委員会（12月12日）
- 市ICT教育研究会第3回定例会（12月16日）
- ネーミングライツ契約締結（秀栄ドーム）（12月18日）
- 串木野中学校開校準備委員会（12月18日）
- 定例教育委員会（12月19日）
- 教育委員と校長と語る会（旭小・市来小）（12月19日）
- チルドレンフェスティバル（12月22日）
- 12月議会最終本会議（12月23日）
- 海童倶楽部寄附贈呈式（12月23日）
- 教育委員会仕事納め式（12月27日）
- 令和7年「二十歳の集い」（1月3日）
- 教育委員会仕事始めの式（1月6日）
- 第4回市校長研修会（1月10日）
- 消防出初式（1月12日）
- 第2回市いじめ問題対策委員会（1月14日）
- 鹿児島学力・学習状況調査（1月15・16日）
- 行政評価会議（1月15・20・29日）
- 定例教育委員会（1月16日）
- 教育委員と校長と語る会（川上小・市来中）（1月16日）
- 地区教育論文審査会（1月24日）
- 第38回鹿児島県地区対抗女子駅伝競走大会（1月26日）
- 市学校保健研究協議大会（1月30日）

相良教育長

行事計画等について説明がありました。
詳しく聞きたい事など、ご質問はありませんか。

11月27日に生冠中学校で地区協力校の英語の研究公開があり、橋口委員に出席していただきましたので、その時のご感想を聞かせていただければと思います。

橋口委員

一言で言うと、本当に素晴らしい研究公開授業だったと思います。
令和6年度研究協力校に指定されているだけあって、素晴らしい授業を見せていただきました。

委員の皆さんにも見ていただこうと思って資料を持って参りましたが、この素晴らしい資料からも、教職員の皆さんの意気込みを感じたところです。

特に印象に残ったのが生冠中授業づくりWERで、Wは書く、Eは表現する、Rはレポートということで、家庭学習の充実とか個別最適な学びの指導を見ることができました。

私自身は、最近のICTやGIGAスクール構想が進む中で、書くことによる学力が危ぶまれているのでは、ということを目にしたり記事を見たりするので、その辺どうなのかなと思いましたが、生冠中学校の書く学習の仕方には本当に感心したところです。

その中で、ノートづくりは素晴らしかったです。生徒が書いたノートが参加者に見れるように公開されていたんですけども、例えば数学だと問題を書いて、自分が間違っているところを解き方のどこが間違ったかとか、私は昔、高校の時にこのようなノート指導をされた覚えがあるんですけど、生冠中では中学生でこのようなノートづくりができるのかと驚いたところです。

それから南日本新聞を使って、南風録の書き写しだけではなくて、各自が表題を付ける、そのような作業をさせる指導、オセモコの記事からそれぞれおすすめ記事の紹介だとか、その記事を読んだ後、どう思ったか感想を書かせてみたり、まさに生徒が中心になって自主的に自分たちで考え表現させる、過程とかプロセスを大事に指導されてるなと感じたところです。

主体的な言語活動っていうのが一つの目標だったんですけど、これは自分の考えを持たせる、そして話す、なぜそう考えるのか理由や根拠を自分で説明できるようにさせる指導、これは英語の授業に限らず他の授業や子供と教師、あるいは子供と地域・家庭の大人との対話の中でも、同じような主眼で育てて学力を付けていく、そのような指導、これは令和5年度の指定校だからという訳ではなく、これからも継続されて、ましてや市内から沢山の先生方・教育関係者の方が参加されていまして、これがフィードバックされて広がっていくと、いちき串木野市の学校の教育とか学力がすばらしく躍動するんじゃないかと、本当に感心・感動して帰りました。

参加させていただき、ありがとうございました。

相良教育長

お褒めのご意見をいただきました。ありがとうございました。

生冠中の2年間に渡っての取り組みを発表したところでしたけれども、今話されたように、ノートは緻密にしっかり書かれていて、見た時にこれはすごいなと、しっかりまとめているなとすぐ分かるような

相良教育長	<p>まとめ方をしておりました。</p> <p>生冠中学校では学校が徹底して指導している、子供たちもそれに応え、自分たちが伸びようとしている、子供たちが自分たちで主体的に学習をする、そういう授業づくりを目指しており、県・全国平均を上回る学力をつけているところです。</p> <p>ICT教育研究会というものが立ち上がって、12月16日に定例会を行っています、参加者は何人でしたか。</p>
西村課長	<p>オンラインで13人参加しております。</p>
相良教育長	<p>岡留という先生が3月まで学校教育課長補佐でございましたけど、異動で現在は鹿児島市の情報教育の部署におります。</p> <p>今回は、この先生にオンラインで鹿児島市から発信していただき、13名の先生方が受講したということでございます。</p> <p>この受講した13名の先生方が、各学校で他の先生方へも広げていただき、自分の力としても蓄えていただければいいのかなと考えているところであります。</p>
相良教育長	<p>ネームミングライツのことについて、決定した事業所や場所など、もう一度説明してもらえますか。</p>
芹ヶ野課長補佐	<p>総合体育館は「Fアリーナいちき串木野」で、日置市にホームタウンがあるバレーボールチーム「フラワーラッド鹿児島」の運営会社と締結しました。</p> <p>契約金額は80万円です。</p> <p>このお金を活用して施設の修繕やより良い環境づくりになどに努めていきたいと考えております。</p> <p>多目的グラウンドに関しましては「三井串木野グラウンド」、テニスコートは「三井串木野テニスコート」、パークゴルフ場は「三井串木野パークゴルフ場」で、三井串木野鉦山さんと締結しました。</p> <p>契約金額は、この3施設をまとめて90万円です。</p> <p>先日決まりました秀栄ドームは「NSP秀栄ドーム」で、日本水泳振興会さんと締結いたしました。</p> <p>契約金額は10万円です。</p>
相良教育長	<p>他に何かありますか。</p>
永井課長補佐	<p>i (あい) がいっぱいあいさつ運動のことを説明させていただきます。</p> <p>夏休みに小中学生からあいさつ運動の標語とシンボルマークを募集して応募のあった中から最優秀賞・優秀作品を決定し、それ</p>

	<p>（ を利用してのぼり旗やポスターを作成したこと。これを学校・公共施設・まちづくり協議会などに掲示・活用していただき、あいさつ運動を地域に広げていきたいこと。企業・事業所にあいさつ運動宣言団体の募集を行うこと。様々な連携により、市全体であいさつ運動に取り組んでいくことなどについて説明。 ）</p>
相良教育長	<p>まずは市の職員からあいさつ運動に取り組み、企業・事業所へあいさつ運動宣言団体の募集を行い、地域・学校へ広げることで市民全体のあいさつ運動につなげようというものであります。よろしくお願ひします。</p> <p>行事計画等について、他に何かありませんか。</p> <p>では次に、12月議会の一般質問について説明をお願いします。</p>
吉永課長	<p>12月議会の一般質問について説明します。</p> <p>（ 一般質問通告順序を見ながら、8名の議員による一般質問の概要を説明 ）</p>
相良教育長	<p>次に、特認校児童の応募状況と市来幼稚園の入園希望状況について、説明をお願いします。</p>
吉永課長	<p>資料をご覧ください。</p> <p>（ 来年度の特認校児童については、34名の応募があり（昨年度比1名減）、新規の4名については後日面談を行い、1月に決定すること、市来幼稚園の入園希望については、3歳児4名、4歳児0名、5歳児10名、合計14名であることについて説明。 ）</p>
相良教育長	<p>今の説明について、ご質問はありませんか。</p> <p>では次に、次回の定例教育委員会開催日についてですが、1月16日（木）の14時30分で予定しております。</p> <p>皆さんご都合いかがでしょうか。</p> <p>では1月16日の日程調整等、よろしくお願ひします。</p> <p>ではその他で、何かありませんか。</p>
吉永課長	<p>お配りしてある「いちき串木野市教育大綱（案）」と「いちき串木野市教育振興基本計画」をご覧ください。</p> <p>（ 今年度中の策定に向け作成中で、令和7年度から令和11年度を対象期間とする「いちき串木野市教育大綱」と「いちき串木野市</p>

「教育振興基本計画」について概要を説明し、「いちき串木野市教育振興基本計画」については、1月にパブリックコメントの実施により市民の皆さんから意見をいただいた後、「いちき串木野市教育大綱」と併せて2月に開催予定の総合教育会議を経て確定することなどについて説明。

相良教育長

今、説明がありましたが、国や県の教育振興基本計画を参考にしながら、市としての基本理念や基本目標などを定めようとするものであります。

内容を見ていただき、何かお気づきの場合は教育総務課へお知らせいただきたいと思います。

他に何かありませんか。

無ければ、以上で、12月の定例委員会の協議を終わります。

(午後3時50分)

本会議録は正当なることを認め、ここに承認する。

令和 7 年 1 月 16 日

教 育 長

相良 一洋

委 員

國 料 脩 兵